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今日德州·城事

学习时间灵活，方式多种多样

网上兴趣班叫板实体培训

本报11月22日讯(记者

董传同) 21日，记者调查发
现，天冷以后，具有净化空气
功能的“环保花草”颇受顾客
青睐。专家认为：花草净化空
气的作用很难说，有些花草
还可能会引起身体不适。

“常青藤清除二氧化硫，

花叶芋除尘的能力特别强。”

21日上午，在东地路的一家
花店，销售人员热情地向顾
客介绍花草的空气净化功
能。销售人员告诉记者，顾客
现在咨询较多的就是这些有
空气净化能力的花草。

在迎宾路花卉市场买花
的刘女士最后选中了一盆吊
兰。销售人员告诉她，吊兰吸

收甲醛的能力特别好，还具
有强大的吸污力。“大部分花
草都具有净化空气的能力，

价格从十几元到几百元不
等。”销售人员告诉记者，现
在花卉总体而言处在淡季，

但咨询“环保花草”的不少。

至于花草到底怎么净化
空气，很多人并不清楚。刘女
士认为，植物吸收二氧化碳，

释放氧气，有总比没有好。针
对这个问题，记者咨询了人
民医院耳鼻喉科的医生。医
生认为，花草净化空气的作
用很难说，还有一部分人对
花草过敏。净化室内空气的
最好办法是起床和睡觉前，

适量开窗通风。

窗户关得严，

“环保花草”热起来

本报11月22日讯(记者 王

宗吉) 近年来，随着网络普及率

的不断提高，网络学习的方式逐

渐被市民接受并认可。由于网络

教育资源丰富、学习形式多样，

受到了很多学生的欢迎。

“平常工作忙，没有时间去专

门的机构学习。”参加工作一年的

杨立秀说，参加工作后，觉得自己

的专科学历有点低，想通过继续

教育来提升自己，就报了某大学

的网络教育。“通过网络学习，我

可以自由安排学习时间，觉得很

方便。而且网上的学习资源也比

传统的培训班内容丰富”。和杨立

秀一样，很多上班族会选择网络

学习的方式来提升自己。

在德州十一中上初三的小王

参加网络学习已经快一年了，他

越来越喜欢这种学习方式。小王

说，“我非常喜欢网上学习的方

式，比参加培训班有趣多了。”“孩

子的很多同学都参加了网络培

训，而且效果不错。我的孩子在体

验了网上学习后也非常喜欢，我
们就给孩子报了名。”小王的母亲
王永明告诉记者，孩子在网上的

学习兴趣比上辅导班浓厚多了，

学习效果也挺明显。

“网上教育资源丰富，而且
有视听等多种教学形式，与传统

培训班相比，孩子通过网络学习
效果更好。”101网校德州站负责

人王艳说，网络教育由于资源丰

富、学习形式多样，受到了很多

学生的欢迎。记者了解到，网络

教育也经历了从不被认可到被

选择的过程。

“刚开始做网络教育的时
候，很多市民都不接受，把我们

当骗子。”王艳说，从2008年开

始，网络教育的形式逐渐被市民

认可，给孩子报名参加网络教育

的市民也越来越多了。“2008年

的时候，参加网络学习的学生有
200多人，现在已经有600多人

了。这几年，人数都以每年不低

于50%的速度在增加。”

德城区电大的一名工作人

员告诉记者，这几年参加网络学

习的人数增加很多，而参加传统

的培训班学习的人数一直呈下
降的趋势。“网络教育可以实现
优秀教学资源的共享，并且学习
时间灵活、方式多样，这些优势
是传统教育无法比的。”该工作

人员分析，网络教育越来越被市
民接受，除了网络教育本身的优

势外，现在工作节奏加快也是一

个重要的原因。

本报11月22日讯(见习记

者 祁小敏) 随着天气的
转凉，记者了解到，德州市区
内的几家健身中心也有些

“冷”。相比夏秋季节，冬天里
来健身中心健身的市民明显
减少。

22日下午，记者来到位
于湖滨中大道上的一家健身
中心，一名负责接待的工作
人员告诉记者，课程基本安
排在每天下午三点半至晚上
7点左右。“夏季是健身中心
的旺季，一般每年10月份以
后，来健身的人就少了许多，

我们的课程安排也不如夏季
多。”

这名工作人员给记者分

析说，天气冷了，人们都懒得
出门了；再就是在春夏季，女
性穿的衣服薄，比较在意自
己的身材，来健身的人就多，

而冬天，人们穿的衣服比较
厚，就会不太在意这些；而且
夏季赶上学生放暑假，学生
也是很大的一个客流群。

在三八路上的一家建筑
公司上班的王女士，今年26

岁，夏天的时候，在三八路的
一家健身中心办了会员卡，前
几天会员卡到期了，这几天正
在考虑要不要续卡。“晚上下
了班就快六点了，回家挺晚
的，过几天天更冷了，和我一
起练的同事都在考虑要不要
接着续卡呢。”王女士说。

天冷了，

健身中心也“冷”了

本报11月22日讯(记者

董传同) “走，德州学院

吃饭去。”22日上午，离下班

还有十分钟，市民王先生就

开始招呼同事去德州学院吃

饭。蔬菜和副食品价格上涨，

社会上的餐饮机构纷纷涨

价，一些校外的人员开始到

高校食堂“蹭饭”。德州学院

餐饮中心工作人员认为，这

种做法应该禁止。

王先生是一家广告公司

的职工，月收入一千多元。他

中午吃包子喝白开水，不敢乱

花钱，现在他发现常吃的包子

每个也涨了一毛钱。想来想
去，他决定回到母校德州学院

的食堂吃饭。他的这一建议，

得到了很多同事的响应。

大包子七毛一个，白菜豆

腐两块一份，米线两块五一

碗……在德州学院二食堂，

大多蔬菜主食都是两元到五
元的价格。正在用餐的小王告

诉记者，最省的吃法是三个

包子一碗粥，不到三块钱，贵

的吃法也到不了十块。

一位卖馒头的工作人员

告诉记者现在确实有不少人

到校内用餐，他们花钱比学生

还要大方些，毕竟这里的东西
比校外便宜不少。“校外的馒

头已经涨到了3毛钱一个，食
堂的馒头还是一块钱五个，很

多校外家属区的人都在学校

食堂买馒头带回去吃。”

校外人员应该不应该

去学校“蹭饭”，德州学院后

勤处餐饮服务中心工作人

员给出了明确答复，这种做

法应该禁止。他解释说，一

是校外人员到学校吃饭不

利于学校秩序的维护，校内

安全和餐饮秩序可能会因

此受到影响；二是学生食堂

为保持饭菜低价，在经营上

享受相关优惠，校外人员不

属于受益群体。

降低生活成本应对餐饮涨价

校外人员学校里“蹭饭”

16日至22日，乐陵市教育局联合卫生局组成学校食品安全督查组，对全市学

校食堂进行了安全检查，尤其对孩子们喜爱的“零食”进行了重点检查。据了解，

此次行动共检查了32所学校的29个食堂和4个超市的食品安全状况，当场下发整

改通知书28份，限期整改。 本报记者 高倩倩 本报通讯员 冯传慧 摄

“零食”检查


